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• A QUOI ÇA SERT ?Les élections cantonales servent à élire desconseiller généraux, un par canton. Ils sont élusau suffrage universel direct, avec un scrutin uni-nominal majoritaire à 2 tours. Les conseillerssont élus pour 6 ans, et le conseil général estrenouvelé par moitié tous les 3 ans. • ELECTIONS EN DEUX TOURS :Un conseil est élu au 1er tour s’il a la majoritéabsolue (plus de 50% des suffrages exprimés) et

qu'au moins 25% des électeurs ont voté. Pour que les candidats passent au second tour,il faut qu'ils aient au moins 10% des suffragesexprimés. Si un seul candidat dépasse cettelimite, le second passe au second tour aussi. • DOMAINES D'ACTIONS DU CONSEIL GÉNÉRALLe conseil général définit et met en œuvre unepolitique d'aide à l'équipement des communes,au développement économique (aides directesou indirectes aux entreprises), il définit les actions

dans le domaine de l'aide sociale, du loge-ment, de la voierie, des transports, de l'environ-nement et du tourisme. Les conseillers générauxélisent un président à chaque renouvellement. • LE CONSEIL GÉNÉRAL EN ISÈRE :-  58 conseillers, dont 33 de la majorité dépar-tementale. 22 conseillers du parti socialiste, 8du PCF, et 3 Verts. Depuis 2001, André Valliniest le président du conseil général. Le budget pri-mitif de 2008 est de 1 357 M€.Grenoble 4 et 5: présentation des candidats 

MAX MICOUD : 75 ANS, UMP,
MEDECIN RETRAITÉ. Conseillergénéral depuis 1997 et conseillermunicipal d’opposition àGrenoble depuis 1995.http://max-micoud.fr/

J A C Q U E SCHIRON, 56
ANS, PS. 4°adjoint auxdéplacementset à l’espace public à la ville deGrenoble.www.jacques-chiron.fr  C H R I S T I N EGARNIER, 45
ANS, LESVERTS, INGÉ-
N I E U R .Con se i l l è r emuncipale deGrenoble et conseillère d’agglo-mération. http://lesverts38.org/

CHRISTINECRIFO, 59
ANS, PS,
AVOCATE.C o n s e i l l è r egénérale du canton 5 de Grenobledepuis 2001. Conseillère munici-pale de Grenoble depuis 1995.http://christinecrifo.typepad.fr/STÉPHANEGEMANI,36 ANS,MODEM, CHEF
D’ENTREPRISE.h t t p ://gem-mani.netimpulse.eu/

ALAINBONNET, 44
ANS, UMP. Conseiller natio-nal UMP, mem-bre du conseild'administration des Brûleurs deLoups, et trésorier national de laLNAF (Ligue nationale des arbi-tres français). www.portail.alainbonnet.netJAQUESSOUDRE, 42
ANS, LESVERTS.www.ades-gre-noble.org
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Meylan et le canton de Grenoble 2
Municipales 2008 
Mercredi prochain, en direct à partir de 18h45 : Meylan et le canton de Grenoble 2

Posez vos questions aux candidats sur le >> www.grenobleetmoi.com <<

LE CANTON :ZONES GÉOGRAPHIQUES : JEAN-JAURÉS, BERTHE DE BOISSIEUX,STALINGRAD ET ELISÉE CHATIN.NOMBRE D’HABITANTS : 20 024
HABITANTS
VOS QUESTIONS :A quoi sert un conseiller général ?Où peut-on vous rencontrer ?MAX MICOUD : Je me suis poséla question ! Dans le canton 4,nous sommes connus comme dansun village. Je le traverse tous lesjours à pied. J'ai un bureau auConseil général (CG). Le cantonurbain est guère différent d’un can-ton rural. 

CHRISTINE GARNIER : Il est diffi-cile de se repérer parmi les diffé-rents niveaux institutionnels (région,département, mairie). Il faut desélus mais nous devons être plusprès des habitants, pour mieux lesconnaître.

Où en est le débat concernant larocade nord ?CG : Beaucoup de personnes necomprennent pas ce projet àl'heure du Grenelle de l'environne-ment. Comment peut-on proposerun projet d'autoroute en centre ville? Pour nous ce projet a été décidé

après une consultation bidon… MM : Nous souhaitons optimiser latraversée et le stationnement deGrenoble pour favoriser le com-merce intra-muros. Aujourd'hui, ily a des grandes entreprises  quine viennent pas à Grenoble pourune question d'accès, ce qui aug-mente les nuisances.
JACQUES CHIRON : Pour moi ledébat et tranché et je ne souhaitepas y revenir. Maintenant il s'agitde s'attaquer au dossier des trans-ports en commun, avec la prolon-gation et la création de lignes detram entre Le Fontanil et Meylan.

Propos recueillis par Catherine Otier

INTERACTIVITÉ : Nous avons posé en direct sur le plateau de Telegrenoble les questions adressées par internet aux candidats. 

Voici leurs réponses.Grenoble IV : Rocade nord encore et toujours 

Grenoble V : Gratuité des transports en commun ?
LE CANTON :ZONES GÉOGRAPHIQUES : JEAN-MACÉ, GARE, EUROPOLE,BERRIAT, ST-BRUNO, VALLIER, EAUX-CLAIRES.NOMBRE D’HABITANTS : 30 012 HABITANTS
VOS QUESTIONS :Pour quand la gratuité dans les transports en commun ? JACQUES SOUDRE : La question se pose si elle incite les gens à laisserla voiture. Ce dont je ne suis pas certain. CHRISTINE CRIFO : La gratuité favoriserait-elle les déplacements publics ?Je ne sais pas. Mais il faut la donner à ceux qui en ont besoin. STÉPHANE GEMANI : Il ne faut pas affronter les publics. Il faut la gratuitépour tous, c'est une question civique. Il faut étudier la question. ALAIN BONNET : Il faut aider les entreprises pour le déplacement deleurs salariés par les transports en commun, comme c’est le cas à Paris. 
En matière de micro et nano technologies, que pensez-vous des aidesaccordées par le CGI ?SG : La politique économique  du CGI ne me déplait pas, sauf qu'il nefaut pas faire de la monoculture en ne privilégiant que les nanos ! JS: Nous avons combattu les subventions aux groupes privés. La prioritéest à donner à tous les champs de l'économie, petits et grands projets… 

CC : Nous avons un retour évident sur investissement. Les fonds ont étémultipliés par 4 en 4 ans grâce à la taxe professionnelle. Ces sommesont été redistribuées. JC : Le développement du polygone scientifique a entraîné des problè-mes de trafic sur le canton 5. Il faut se poser la question du transport etmesurer l'impact sur les habitants. Propos recueillis par Catherine Otier
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